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体育播报2017 中超联赛刚刚落幕，中国队
就开始在广州集中，备战 10 日对阵塞
尔维亚、14 日对阵哥伦比亚两场硬
仗。这两场硬仗，对于国足来说确实
足够分量，同时也是中韩两国足球国
家队层面的隔空比拼。经过了 12 强赛
的洗礼后，中国队还能有所变化，打
出漂亮的足球吗？

广州越秀山开练广州越秀山开练

11 月 4 日下午，本赛季中超联赛
刚刚落幕，5 日下午所有入选新一期
中国队的国脚们就行色匆匆地从国内
各地赶往越秀山报到。接下来中国队
将在广州越秀山体育场展开今年也许
是最后一次集训，这次集中的主要目
标是备战接下来的两场高水平热身
赛。

11 月 10 日中国队对阵塞尔维亚队
的比赛，安排在广州恒大的主场天河
体育中心进行。按照球队的计划，备
战球场则选在了越秀山体育场。越秀
山体育场相对封闭，国脚们能在一个
比较安静的环境下进行备战。曾在广
州执教3年多的里皮，对于广州的环境
非常熟悉，所以国足此次的参赛场地
与集训场地分开安排，更有利于集训
工作的有序进行。

根据计划，在同塞尔维亚队比赛
后，中国队第二天下午将飞往重庆，
备战 11 月 14 日同哥伦比亚队的比赛，
抵达重庆后，参加中超颁奖典礼的国
脚们会前往现场参加相关仪式，其他
国脚则前往酒店休息，从目前国家队
参加本期集训的球员情况看，多数国
脚都会出现在 2017 中超的颁奖典礼
上。

向向JJ罗发出挑战罗发出挑战

提到国足的两场热身赛，就要好

好说一说两个对手。据了解，这次塞
尔维亚队和哥伦比亚队都是尽遣主力
而来，尤其是南美劲旅哥伦比亚队，
包括J罗在内的大牌球星都将悉数来华
比赛。

先说塞尔维亚。10 月 31 日，塞尔
维亚足协官网公布了该队集训名单。
从球员名单组成看，塞尔维亚将以
2018 的俄罗斯世预赛出线的原班人马
前往亚洲，报名球员中有 21 名队员是
参加了最后两场世预赛比赛的队员，
其中效力于欧洲五大联赛的球员多达
14人，新人只有3名。看得出来塞尔维
亚对本次亚洲之行非常重视，球队在
备战世界杯期间，希望能够通过本次
集训，进一步熟悉亚洲球队的技战术
打法和风格。

再说哥伦比亚，11月4日，哥伦比
亚足协在其官网上公布了最新一期球
队的集训名单。在 25 人大名单中有 J
罗、胡安·夸德拉多、巴卡这样的哥
伦比亚明星级球员。

中韩足球隔空比拼中韩足球隔空比拼

这两场热身赛是中国队与世界强
队的对阵机会，也是一次中韩足球国
家队层面比拼的机会。因为塞尔维亚
与哥伦比亚队都将先后与中国队和韩
国队交手。塞尔维亚队将在11月10日
与11月14日先后与中国队、韩国队过
招。哥伦比亚队与塞尔维亚的行程正
好相反，他们将在11月10日先和韩国
队对阵，然后在 14 日与中国队比赛。
面对同样强手，中国队和韩国队谁成
绩更好，自然是两国球迷关注的焦点。

上个月中国队的国际足联排名超
过韩国。在 12 强赛两回合较量上，虽
然两队总比分以3比3打平，但中国队
客场打进 2 球，韩国队客场进球数是
0，显然中国队更胜一筹。此番中、韩
两队不约而同选择与塞、哥两强热
身，从某种程度上可以视为在另一块
赛场上的隔空叫板。 据《北京晚报》
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北京时间11月7日，火箭官方宣布
将周琦下放到 NBA 发展联盟 （NB-
DL） 的毒蛇队，而这位中国新星在
NBDL 出战一场比赛后，北京时间 11
月8日晨火箭又宣布将其召回。打了5
场NBA 比赛就下放，下放了一场比赛
就召回，火箭此举到底用意何在？

火箭主帅德安东尼在接受《休斯敦
纪事报》的采访时表示，针对周琦的计
划没改变，本赛季他将主要同火箭队呆
在一起，：“大部分时间内，周琦都会和
我们待在一起。如果我们认为可以让他
去那里（发展联盟）打一两场比赛，他
就会去，但是我们希望他留在这里继续
学习，球队对他的发展计划没有改变。”

周琦在7日随同火箭下属的毒蛇队
在发展联盟打了一场比赛，出场 31 分
钟，拿到15分，表现可圈可点。 晚综

10 月 31 日出发，孙杨在澳大利亚
的外训转眼已经过去一周，他的训练情
况怎么样呢？11月6日晚，孙杨发了一
个视频向关心他的人“汇报”——“阳
光明媚，泳池碧蓝，人的内心也当如此
纯净，好好生活，快乐游泳……”

据郑坤良教练透露，过去一周孙杨
以陆上体能训练居多，水下强度相对比
较小。从视频中看，孙杨的训练有不少
有趣的项目，其中就包括跳绳。虽然身
高臂长，孙杨跳绳跳得还是不错的。

不过有意思的是，跳绳还真和游泳
运动关系密切。网上搜索“游泳运动员
跳绳”，会发现不少论文研究跳绳如何
促进游泳专项能力。看来，孙杨训练期
间玩跳绳，并不是简单的放松。 晚综

北京时间11月8日凌晨，皇马传奇
门神、现波尔图门将卡西利亚斯荣膺
2017 年金足奖。这也是金足奖连续第
二年颁发给门将，去年获得者是布冯。

金足奖评选始于 2003 年，由摩纳
哥王室赞助、蒙特卡洛“世界冠军俱乐
部”主办的足球终身成就奖，是一个授
予年龄大于 29 岁、在足球领域取得突
出成就的运动员的奖项。 晚综
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国足球员在训练中国足球员在训练中。。

告别乒乓球投身商海

刘国梁要建500亿体育产业特色小镇

刘国梁最近在干啥？最新的消息
是，这位 41 岁的功勋教练要下海经商
了。11月7日，刘国梁以新的身份重新
亮相——担任某地产合作商的首席顾问
官。合作方联手刘国梁及王楠夫妇投资
500亿建造一个体育产业特色小镇。这
意味着刘国梁虽然下海经商，但工作领
域仍选择在体育领域。

“新尝试，新挑战！我们携手老朋
友、新伙伴在威海市南海新区，共同打
造体育休闲特色小镇典范，今天正式启
动啦。”6 日，刘国梁在微博上宣告了

自己的最新动态
——下海经商。

刘国梁在里约
奥运会后办理了转
业手续。去年9月
30 日，他与妻子
王瑾以及王楠夫妇
出资成立了亲见体
育文化传媒 （威
海）有限公司。此
次该公司与某地产
集团合作的是共同
投资 500 亿元，在
威海市南海新区打

造一个体育休闲特色小镇。据了解，这
个体育小镇以教育培训与休闲旅游为
主，其中包括体育培训服务、体育竞赛
表演、健身休闲旅游三个核心产业。

新的身份让刘国梁看上去心情不
错，他在微博上表示自己乐于接受新的
挑战。“我喜欢创新，也喜欢挑战，渴
望在不同的领域做各种尝试，丰富自己
的人生经历。”刘国梁写道。

身份的转换并没让刘国梁忘记自己
一直是个体育人，“体育人做体育事，我
不可能离开体育。”他在接受采访时表

示，无论角色如何改变，都是希望能更
好的为中国体育事业做贡献，“从竞技体
育巅峰转移到新的阵地上，我是换一种
方式回馈和感恩。” 晚综
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